

Promotion sociale de la femme au Brésil

Le Centre Social Morro Velho avait commencé ses activités au « Jardim Taboão », un quartier pour les bas revenus dans la banlieue de Sao Paulo, avec un petit groupe de femmes habitant le quartier.

Actuellement, 300 élèves terminent chaque année les cours de formation professionnelle du Centre Social.

30/11/2001

C'est au milieu des rues de terre et des maisons de familles pauvres qu'est né Morro Velho, un Centre Social de l'Association Féminine d'Études Sociales et Universitaires (AFESU). Elle fut inauguré en 1969 avec une école d'artisanat , confection et couture à « Jardim Taboão », un quartier situé dans la banlieue de Sao Paulo, ville où habitent 20 millions des 160 millions d'habitants du Brésil.

Dans les premiers cours, l'on apprenait à confectionner des tapis de laine et de corde. Ce fut une activité qui éveilla un immense intérêt parmi les femmes du quartier, s'agissant d'un travail que l'on pouvait réaliser à la maison, sans négliger les soins aux enfants en bas ages. Avec la vente des produits, elles contribuaient à accroître les revenus familiaux. Chaque année, autour de 240 élèves allaient se spécialiser dans la confection de

tapis et tapisseries, et très vite, Morro Velho devint un point de référence pour les décorateurs de São Paulo.

Lors des dix premières années, plus de 2500 mères de famille sont passées par le Centre. Les années passant, les activités se sont élargies et l'école a manifesté un intérêt spécifique pour la formation professionnelle des jeunes femmes. Certaines entreprises ont apporté leur aide financière pour l'amélioration des installations. Actuellement, près de 300 élèves finissent l'année scolaire après avoir reçu une formation humaine, culturelle et technico-professionnelle, qui embrasse les domaines de l'informatique, des langues, du secrétariat et de l'hôtellerie. Grâce à une relation personnalisée, chaque élève se sent mise en valeur. « Le fait de pouvoir participer au cours d'hôtellerie », dit Kelciane Campos, étudiante à Morro

Velho, « m'a aidé à grandir de plusieurs centimètres comme personne. »

Pour être de meilleurs citoyens

Le Centre Social Morro Velho est né de l'initiative d'un groupe de personnes qui avaient connu les enseignements du bienheureux Josémaria Escriva qui, lors d'un séjour au Brésil, a pu connaître les installations de Morro Velho.

Pendant sa visite, il s'intéressa aux circonstances de vie des familles du quartier, et à la formation professionnelle et humaine que l'on dispensait dans ce Centre Social.

Cependant que certaines élèves montraient au fondateur de l'Opus Dei une partie des ouvrages qu'elles avaient effectué à Morro Velho, il leur dit : « Vous avez des mains de fée ». Les familles des élèves bénéficient aussi des services qui sont offerts par Morro Velho. Elles

ont accès à une coopérative de nourritures, un bazar d'habillement et au programme de médicaments gratuits organisés par un groupe de coopérants.

Centro Social Morro Velho - CSMV

Rua Pinto Serva, 67

Jardim Taboão - São Paulo - Brasil

05742-130

Tél : 3743 1145

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/article/promotion-
sociale-de-la-femme-au-bresil/
\(27/01/2026\)](https://opusdei.org/fr-ci/article/promotion-sociale-de-la-femme-au-bresil/)